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Fälle von Giftködern in Thüringen - nachgefragt

Aus der Beantwortung der Kleinen Anfrage 7/3195 in Drucksache 7/5835 ergeben sich Nachfragen.

Das Thüringer Ministerium für Arbeit, Soziales, Gesundheit, Frauen und Familie hat die Kleine An-
frage 7/5155 vom 11. August 2023 namens der Landesregierung mit Schreiben vom 22. September 2023 
beantwortet:

Vorbemerkungen:
Die nachstehenden Angaben beruhen auf einer Sonderrecherche im polizeilichen Datensystem für den 
Zeitraum 1. April 2022 bis 29. August 2023 sowie einer Abfrage der Veterinär- und Lebensmittelüberwa-
chungsämter (VLÜÄ) der Landkreise und kreisfreien Städte. Die Rückmeldung der VLÜÄ wurde in die Ta-
belle integriert.
Die Daten sind nicht abschließend valide. 

1. Wie viele Fälle ausgelegter Giftköder wurden in Thüringen seit April 2022 verzeichnet (bitte nach Jah-
resscheiben und Landkreis/kreisfreier Stadt aufschlüsseln)?

Antwort:
Landkreis/kreisfreie Stadt 2022 2023
ohne Angabe Tatort 2 2
Landkreis Sonneberg 2 3
Landkreis Sömmerda 5 1
Suhl 1 1
Wartburgkreis 2 3
Landkreis Nordhausen 4 0
Unstrut-Hainich 1 0
Schmalkalden-Meiningen 2 2
Saalfeld-Rudolstadt 2 2
Altenburger Land 0 2
Weimar 1 1
Landkreis Hildburghausen 1 2
Saale-Holzland-Kreis 0 2

K l e i n e  A n f r a g e

der Abgeordneten Hoffmann (AfD) 

und

A n t w o r t

des Thüringer Ministeriums für Arbeit, Soziales, Gesundheit, Frauen und Familie 
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Landkreis/kreisfreie Stadt 2022 2023
Saale-Orla-Kreis 0 2
Erfurt 2 1
Gera 0 1
Weimarer Land 0 1
Jena 0 1
Landkreis Gotha 0 1
Landkreis Greiz 0 4

2. Wie viele Tiere welcher Art verstarben nach Kenntnis der Landesregierung aufgrund der Aufnahme von 
Giftködern seit April 2022 (bitte nach Jahresscheiben, Landkreis/kreisfreier Stadt und Tierart aufschlüs-
seln)?

Antwort:
Der Tod des betroffenen Tieres wird nicht für jeden Fall abschließend dokumentiert. Es wird auf die Vor-
bemerkungen verwiesen.

Landkreis/kreisfreie Stadt 2022 2023
Sömmerda 1 Hund
Saalfeld-Rudolstadt 1 Ente 1 Hund
Wartburgkreis 4 Milchkühe 1 Hund, 1 Huhn
Schmalkalden-Meiningen 2 Hunde
Saale-Holzland 1 Hund
Gotha 1 Katze
Altenburger Land 2 Katzen
Landkreis Hildburghausen Katzen (ohne 

Zahlangabe)

3. Wie viele Tiere mussten nach Kenntnis der Landesregierung seit April 2022 nach Aufnahme von Giftkö-
dern tierärztlich behandelt und wie viele eingeschläfert werden (bitte wie in Frage 2 aufschlüsseln)?

Antwort:
Fälle im Sinne der Fragestellung werden nicht für jeden Fall abschließend dokumentiert. Im Weiteren 
wird auf die Vorbemerkungen verwiesen. Keines der behandelten Tiere wurde euthanisiert.

Landkreis/kreisfreie Stadt 2022 2023
Wartburgkreis 1 Hund 2 Hunde
Nordhausen 1 Hund
Sömmerda 1 Hund
Schmalkalden-Meiningen 1 Hund
Altenburger Land 1 Katze
Weimar 1 Hund
Sömmerda 1 Hund
Sonneberg 3 Hunde
Saale-Orla-Kreis 1 Hund
Saalfeld-Rudolstadt 1 Hund
Gotha 4 Katzen

4. In wie vielen Fällen wurden seit April 2022 Täter im genannten Zeitraum ausfindig gemacht und in wie 
vielen Fällen wurden welche strafrechtlichen Konsequenzen gezogen (bitte nach Jahresscheiben und 
Landkreis/kreisfreier Stadt aufschlüsseln)?
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Antwort:
Die Aufstellung nach Landkreis/kreisfreier Stadt gestaltete sich wie folgt:

Landkreis/kreisfreie Stadt 2022 2023
Weimar 1
Altenburger Land 1
Greiz 1
Sonneberg 1

Die Ermittlungen sind noch nicht abgeschlossen. 

5. In wie vielen Fällen wurden seit April 2022 Täter ermittelt, die bereits wegen Verstößen gegen das Tier-
schutzgesetz auffällig wurden, und wie wurden diese bereits juristisch belangt (bitte nach Jahresschei-
ben und Landkreis/kreisfreier Stadt aufschlüsseln)?

Antwort:
Im Sinne der Fragestellung wurde kein Fall polizeilich registriert.

Werner 
Ministerin
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